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Leistungserklärung 

Eignung von SANHA®-Lötfittings bei  
medizinischen Gasen in Übereinstimmung  

mit internationalen Normen 

Laut Informationsdruck i 164 des DKI (Deutsches Kupferinstitut) empfiehlt die DIN EN ISO 

15001-1 für medizinische Gase u. a. den Einsatz von Kupferrohren und -fittings (siehe Punkt 

5.1.4 Tabelle 4). Die Rohre sollen der EN 1057 und die darauf abgestimmten Lötfittings der 

EN 1254-1 / EN 1254-4 und EN 1254-5 entsprechen.  

Auch laut EN ISO 7396 ist Kupfer das bevorzugte Material für diesen Einsatzbereich. Die 

Norm fordert Kupferrohre nach EN 13348. Die Verbindungen müssen durch Weich- oder 

Hartlöten hergestellt werden und werden ebenfalls in der EN 1254 definiert. Die Fittings 

müssen zudem sauber, frei von Oberflächenbeschädigungen und von scharfen Kanten sein 

(EN 1254-1 Kap. 4.4.3).  

Die innere Oberfläche von Kapillarlötfittings aus Kupfer darf aus hygienischen und korrosi-

onstechnischen Gründen keinen schädlichen Kohlenstofffilm enthalten. Der Gesamtkohlen-

stoffgehalt auf den Innenoberflächen darf daher maximal 1,0 mg/dm2 betragen (EN 1254-1 

Kap.4.5.2). SANHA®-Lötfittings haben eine maximale Kohlenstoffbelegung von 0,5 mg/dm², 

wodurch sie den verschärften Anforderungen der Norm nicht nur entsprechen, sondern sie 

sogar übererfüllen. Voraussetzung dafür ist der Verbleib der Lötfittings in der Originalverpa-

ckung bis zur Verarbeitung vor Ort. 

 

Normative Verweise für den angemessenen Einsatz der Werkstoffe:  

 

UK:   BS 864-2 

Deutschland: DVGW GW 2 

Frankreich: NF E29-591 
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Declaration of Performance 

Use of SANHA® solder fittings with 
medical gases in accordance with 

international standards 

According to DKI i164 (German Copper Institute) the EN ISO 15001-1 recommends the use 

of copper tubes and fittings for medical gases (see point 5.1.4 table 4). The tubes should 

conform to EN 1057, the adapted solder fittings to EN 1254-1 / EN 1254-4 and EN 1254-5. 

 

EN ISO 7396 notes that copper is the preferred material for this application. The norm refers 

to copper tubes manufactured in accordance with EN 13348. Additionally the joints must be 

soldered or brazed. Such joints are defined in EN 1254 as well. The fittings have also to be 

clean, free of exterior damage and sharp edges (EN 1254-1 Chap. 4.4.3).  

For reasons concerning hygiene and corrosion, the inner surface of the capillary solder fit-

tings made of copper may not contain any harmful carbon film. The maximum total carbon 

level on the internal surfaces shall thus not exceed 1.0 mg/dm2 (EN 1254-1 Chap.4.5.2). 

SANHA capillary solder fittings contain at most 0.5 mg/dm² carbon. They therefore do not 

only comply with the stringent requirements of the norm but offer even superior quality. Pre-

requisite for this compliance is that the solder fittings stay in their original plastic bags until 

they are installed. 

 

Normative references for the adequate use of the basic materials:  

 

UK:   BS 864-2 

Germany: DVGW GW 2 

France: NF E29-591 












